

1 Marzo 1922

Se ha reunido en el Palacio de la Diputación de Guipúzcoa el Comité Ejecutivo de la Sociedad de Estudios Vascos.

Cambiaron impresiones los concurrentes acerca de losmas importantes proyectos que gestiona la Sociedad. Especialmente se trató de preparar el programa del Congreso que se celebrará en Guernica en el mes de Setiembre y de la relación de la Sociedad con los estudiantes vascos, que van a dirigir un escrito a los poderes públicos haciendo ver la necesidad de una Universidad en el País. Presentó el Secretario varios trabajos que la Junta le había encomendado para la organización de la labor de la misma, adoptándose otras iniciativas del Sr. Orueta encaminadas a la mayor participación de los Socios en el funcionamiento de las secciones. De todos estos asuntos entenderá la Junta Permanente en la sesión que celebrará en el mes de Abril.

Se comentó muy favorablemente la memoria enviada por el Sr. D. de Arcaya, primer pensionado por la Sociedad, acerca de la Legislación fiscal de Francia y Suiza, tratándose por su interés y actualidad que se imprima y distribuya profusamente. De igual modo se dió cuenta de la comunicación que sostiene con la Sociedad el Sr. Itz. Ubago, acerca de los estudios que realiza en Dinamarca sobre la organización de cooperativas.

Pasará a conocimiento de la Junta una proposición del Sr. Urabayen acerca de la formación de un archivo fonográfico y cinematográfico de cantos y danzas populares. Se autorizó también en la labor de Arte, que con las 1.200 fotografías de Navarra que acaba de adquirir la Sociedad, pueda realizarse una exposición en el Solar Vasco-Navarro de Barcelona, con una conferencia del Secretario Sr. Apraiz acerca de "El arte en Navarra".

La publicación de la Revista Internacional de los Estudios Vascos como órgano de la Sociedad, ha proporcionado a esta una relación con importantes centros científicos entre ellos la Academia de Ciencia de Berlín que ha concedido a Eusko-Ikaskuntza autorización para traducir y publicar las obras de Humboldt relativas al país Vasco.